
首届国家级职工毽球比赛在京举办

在7月28日进行的中超第20
轮联赛的一场比赛中， 北京人和
客场0∶3不敌广州恒大 ， 迎来八
连败。 自西班牙人路易斯·加西
亚重新执教人和， 三场比赛下来
虽然无一胜绩， 但人和的面貌也
因老帅回归有所改观， 路易斯的
保级之战才刚刚打响。

在这场正副班长之争中， 北
京人和并没有同预料中一样稳固
防守， 反倒是排出了一个全华班
4-3-3的阵型与领头羊打起对
攻。 其实比赛的结果在双方出场
球员名单出来后基本就已尘埃落
定， 但比赛过程中的内容还是颇
为值得玩味。

联赛已过三分之二， 回顾北
京人和的数据统计基本能够看懂
为什么上赛季中超一年级新生北
京人和能够最终站稳联赛中游位
置———以迪奥普、 穆坎乔、 马西
卡领衔的三外援进攻体系较高的
进球效率功不可没， 虽然防守较

差， 整个赛季丢了46个球， 但净
胜球不过-13个 ； 反观本赛季 ，
目前为止人和锋线低迷， 只进了
16球， 仅比排名倒数第二的深圳
佳兆业多一个， 而失球数已经来
到43个， 在其之下的也只有 “不
按规矩出牌” 的广州富力。

显然， 北京人和要想保级，
首先要解决的问题便是锋无力。
而解决这个问题的关键便在于加
强中前场的逼抢， 让前场球员获
得更多的射门机会。 在本场与恒
大的比赛， 北京人和的整条主力
后防线都遭遇伤病和停赛， 路易
斯对替补防线本就不报以希望，
他更看重的也许是中场衔接配合
与球员的积极性。

如果从这个角度来看， 路易
斯应该是可以满意的 。 在比赛
中， 全华班的北京人和在一定程
度上展现了自己的实力， 尤其是
王选宏的中路调度能力以及尼扎
木丁不惜命的冲击力令人印象深

刻。 在上半场， 北京人和甚至与
广州恒大一度旗鼓相当。

在上轮与上海绿地申花的比
赛赛后， 路易斯数次强调了对球
员积极性的重视程度， 显然他的
话已经听到了 “响儿”， 至少在
与广州恒大的比赛中， 北京人和
展现出了敢于拼搏的精神面貌。
事实上在联赛经过了漫长的拉力
赛进入最后冲刺的时刻， 一支球
队究竟能达到什么样的高度， 依
靠的已经不仅仅是技战术层面水
平的发挥， 能够咬紧牙关拼到最
后也许就能创造奇迹。

自本场比赛之后， 北京人和
的伤停情况将得到缓解， 球队能
以一个相对完整的阵容出战， 而
另外一个好消息是， 接下来的赛
程也比此前接二连三面对强大对
手要缓和很多， 说北京人和的保
级战刚刚打响并不为过 。 本周
五， 北京人和将直面保级竞争对
手 、 已经12轮不胜的深圳佳兆
业。 目前深圳队正在经历动荡，
主教练卡罗有可能将被多纳多尼
取代。 多纳多尼虽曾执教于意大
利国家队， 但其带队并没有取得
什么亮眼成绩， 尤其是意大利人
从未与中国足球打过交道， 如果
深圳队真的临阵换帅， 风险肉眼
可见。

对于北京人和来说， 目前的
处境不算太好 ， 但也不至于最
差， 他们的攻击能力仍然不容小
视。 与深圳队这场比赛能否全取
三分将决定球队走势， 因此可以
预计的是以搏命的姿态去抢这场
比赛将成为北京人和的主题。

橙衣军团究竟有没有资格留
在中超联赛， 决定权仍然把握在
他们自己手中。

本报讯 （记者 李婧） 7月27
日， 一场别开生面的毽球比赛在
北京经济技术开发区 （北京亦
庄） 拉开帷幕， 来自全总机关及
天津滨海新区 、 河北唐山开发

区、 河北秦皇岛开发区 、
山西综改区、 大连金普等
14个国家级经济技术开发
区共31支代表队 、 160余
位选手参赛。 经过激烈的
角逐， 山西综改区一队夺

冠， 北京经济技术开发区两支队
伍分别排名第四、 第八。

据介绍， 本次比赛是首届国
家级职工健康运动会的赛事之
一。 此次运动会由中国企业体育
协会新区开发区职工体育促进委
员会、 全国新区开发区工会工作
论坛理事会主办， 设乒乓球、 羽
毛球、 毽球、 足球、 篮球、 电子
竞技 、 田径和趣味等8个大项 ，
30个单项的比赛。 其中， 毽球比
赛由北京经济技术开发区管委会
承办。 据北京经济技术开发区相
关负责人介绍， 此次比赛是首届
国家级职工毽球比赛。

毽球比赛使用的场地是羽毛
球场地， 规则类似于排球。 比赛
双方位于球网两端， 选手们穿着
特殊的毽球鞋， 将毽球踢到对方
界内， 落地得分。 此次比赛采用
男女混合赛制， 每队的三名队员
中至少有一名女选手。 记者在现
场看到， 毽球鞋前端宽大扁平，

就像一只球拍。
北京经济技术开发区一队选

手李硕告诉记者， 在北京亦庄机
关工会的大力支持下， 北京经济
技术开发区职工在2012年成立了
毽球俱乐部， 目前参加毽球训练
的职工有几十个， 核心成员有十
几个 。 “核心成员每天都有训
练， 为了迎接这场比赛， 我们还
进行了集训。”

山西综改区两支队伍的实力
不俗， 两支代表队都有获得过全
国奖项的选手参加。 一路过关斩
将 ， 两支队伍很快都进入了四
强 。 山西综改二队的选手翟家
伟是本次参赛选手中年龄最小
的， 他在去年的毽球全国锦标赛
中获得过冠军， 所以一出场就受
到了观众的关注。 翟家伟介绍，
他毕业于体校， 有过两年专业毽
球训练经历， 现在在物业公司工
作。 据组织方介绍， 参加本次比
赛年龄最大的选手已经60岁， 将
于今年退休。

现场选手们的表现引发了观
众席的一片片惊呼 。 身高1.8米
的翟家伟几乎可以将长腿踢过头
顶接球， 甚至能跳起用脚扣杀！
洛阳市总工会高新开发区办事处
代表队中的三名队员也有雄厚的
实力， 很快就踢入了决赛， 其中
一名选手是翟家伟当年参加全国
锦标赛时的队友 ， 也是全国冠
军。 比赛现场高球扣杀、 下叉接

低球的高难动作频出。 北京亦庄
开发区选手李硕向记者表示 ：
“别看是职工比赛， 各地派出的
选手都是国内拔尖的。”

进入半决赛后， 比赛的竞争
尤其激烈。 最为惊心动魄的是东
道 主 北 京 经 济 技 术 开 发 区 一
队 与 山西综改二队争夺第三名
的比赛。 比赛精彩纷呈， 北京亦
庄 开 发 区 的 领 导 和 山 西 综 改
区 的 带队领导都坐在赛场边观
战。 期间， 比赛出现四次平分，
大比分也打成了1 ∶1。 比赛进入
第三场， 竞争进入白热化。 最激
烈的时候， 毽球往返十余个回合
没有落地。 观众的惊呼一声盖过
一声。 下午4时许， 双方队员都
已经踢满六个小时， 仅下午比赛
就已经进行了三个多小时了。 比
赛间隙， 李硕脱下毽球鞋， 脚上
已经起了水泡 。 翟家伟腿部抽
筋 ， 用绷带将腿勒紧 ， 继续比
赛。 比赛充分展示了职工的拼搏
精神。 最终， 山西综改二队以微
弱优势获胜。

毽球比赛因不受场地限制且
毽球携带方便等特点， 成为职工
便于参与的大众健身项目。 “我
们想通过本次比赛， 向全国开发
区职工传导毽球比赛运动内涵，
推动毽球运动项目在职工中普
及， 扩大全民健身多元化发展。”
北京经济技术开发区相关负责人
介绍。

□□本本报报记记者者 段段西西元元

【体育】13副副刊刊２０19年 7月 30日·星期二│本版编辑于彧│美术编辑李媛│校对 刘芳│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

三连败 、 三线只剩一
线， 北京国安一周之间由顶
峰跌入谷底。 三连败之后听
到了不少声音， 这些声音大
都是 “哀鸣” 和指责， 似乎
现在积分榜并列第二且距离
榜首只有4分差距的国安队
已经失去了夺冠希望。

国安队顺境时有很多
“无脑吹”， 当时这些人把国
安队的对手形容得一钱不
值。 现在国安队遭遇逆境，
又有很多人把国安队说的一
无是处 。 其实 ， 现在很多
“无脑黑 ” 的人 就 是 当 时
“无脑吹” 的人。 输球一起
扛、 赢就一起狂在某些人心
里是不存在的， 他们的心里
其实就是 “赢就一起吹， 输
就一起喷”。 外面怎么说并
不重要， 关键是国安队自己
绝对不可以 “自乱阵脚 ”。
从目前的积分形势上看， 恒
大队的确超出了国安队和上
港队一个身位， 但也仅仅是
一个身位而已。 国安队状态
最好的时候， 也曾经领先恒
大队和上港队一个身位， 现
在不也让人家给追上了吗？
人家能追上你， 你为什么就
不能长口志气追上人家呢？

联赛是个非常漫长的过
程 ， 现在距离联赛还有 10
轮 ， 什么事情都有可能发
生。 4分并不是一个 “天堑
式” 的差距， 联赛就像是一
个 “马拉松”， 最终获胜的
往往不是在中段领先者， 而
是跟随跑的人。 恒大队和上
港队的确强大， 如果他们夺
得最后的冠军， 绝对是配得
上的。 但恒大队和上港队也
都不是铁板一块， 两支球队
都要面临多线作战， 特别是
上港队现在三线都还有希
望。 上港队的板凳深度并没
有想象的那么强大， 在这方
面他们不如恒大队和国安
队。 恒大队的状态也曾经出
现过较大的起伏， 当亚冠赛
事来临时 ， 他们会进行轮
换， 这就会让他们的一些比
赛产生变数。 很多人现在把
目光投向主场对恒大和上港
的两场 “决战”， 其实联赛
哪一场比赛不重要呢。 比如

国安队最近要同河北队交
锋， 这场比赛的重要性其实
不亚于对阵恒大队， 因为联
赛每场球都是3分。 国安队、
恒大队、 上港队上半程之间
交锋， 客队取胜了两场， 主
队取胜了一场， 你那点儿主
场优势是微不足道的。 国安
队上半程之所以领先恒大 、
上港两强， 除了自己发挥稳
定， 也是因为恒大和上港在
弱队身上犯了太多错误。 下
半程国安队在江苏队、 河南
队这样的中游球队身上犯
错， 恒大队、 上港队积分超
过国安队也就不足为奇了 。
对国安队来说， 最重要的还
是在河北队这种积分、 水平
的球队身上绝对不能再出问
题， 否则你连跟恒大队、 上
港队叫板的机会都没有了。

国安队这几年暴露了一
个很大的问题就是不擅长打
逆风球， 说真的国安队在这
方面确实不如恒大队， 恒大
队很多时候能够在困难的情
境下拿下比赛， 国安队关键
时刻总是咬不住牙。 这不该
是国安队的传统， 老国安队
的特点是越挫越强。 我们都
知道1997赛季国安队曾经在
工体9 ∶1狂胜申花 ， 但其实
在那场大胜之前， 国安队刚
刚在客场1 ∶5惨败给了大连
队。 按照常理， 惨败之后肯
定会有一阵低迷期， 但国安
队就是靠这种永远争第一的
精神把低谷愣是变成了高
峰。 现在这支国安队， 在技
术层面和整体实力上可能是
历年最强的， 但是在战斗作
风上肯定排不进国安队历史
前4， 国安队过去那种 “横
劲儿” 不见了， 比赛中更多
看到的是 “畏难情绪”， 球
队中也缺乏过去徐云龙、 周
挺那种真正的 “带头大哥”。
十年前国安队夺冠时， 你可
以清晰地找到徐云龙、 陶伟
这样的本土领军人物， 但现
在呢？ 这支球队需要精神层
面的激励 ， 需要大家拼起
来， 就像江苏队拼国安队时
那样 ， 这看上去难但并不
难， 就是一口气的事儿， 得
把这口气给争过来！

国安
得有个带头大哥

■职工体育

■新闻分析

北北京京人人和和的的保保级级战战刚刚刚刚打打响响
□□本本报报记记者者 于于彧彧
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